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事件回顾

2月11日，新华社微
信公众号以《她是谁？让
4600米哨所的官兵找了
1000多个日夜》为题，报
道了我市马路街办事处建
设路社区的工作人员李丹
为西藏边境海拔4655米
的詹娘舍哨所官兵邮寄各
种生活用品一事。

此事一经报道，引起
了社会各界的关注。詹娘
舍哨所官兵为漯河市民李
丹唱歌的文图视频，火爆
各大媒体和网站。众多网
友纷纷转发向李丹致敬，
无数人被李丹感动、为李
丹点赞。

李丹：继续向哨所邮寄“爱”

事件回顾

4 月 2日早上，G550
次高铁刚从广州南站开
出，一位60多岁的老人突
然浑身大汗、胸闷、乏力，
呈休克状态。恰坐在老人
身旁的漯河医专二附院内
四科副主任刘国锋医生发
现了这一状况后，立即为
其把脉急救，并通知同行
的几位医生、列车工作人
员帮忙救助。

这一事件被拍下传到
了网上，人民日报微信公
众号也对此事进行了报
道，刘国锋因此成了“网
红”，受到来自各方的点
赞。

刘国锋：治病救人义不容辞

■社会评价

■社会评价

□文/图 本报记者 李林润

李丹向边疆哨所邮寄爱心
包裹一事被各大媒体报道至今
已过去了十个多月，在这段时
间里，李丹被哨所内的官兵邀
请到他们哨所做客，李丹与他
们又发生了什么样的故事呢？
12 月 23 日上午，记者来到了
源汇区建设路社区对李丹进行
了采访。

李丹告诉记者，她在 7月
下旬去了那座海拔4655米的詹
娘舍哨所。

“那儿的海拔是真高，我
到了之后就一直晕着。”李丹
告诉记者，从出发到回来总共
有一周的时间，她觉得这一周
的时间都在坐车。

“那个地方特别远，我都
不知道坐了多长时间的车，我
到那之后还有高原反应，特别

不舒服。”李丹至今对当时的
感受仍记忆犹新。

虽然路途上的劳累再加上
高原反应，让李丹身体极度疲
惫，但当李丹见到哨所内的那
些官兵后，还是十分激动的。
李丹与他们聊天、合影并互赠
签名留念，最后依依不舍地告
别。

“去了之后才知道，他们
是真的辛苦。”李丹说，“有句
话是这样说的，‘哪有什么岁
月静好，只是有人替你负重前
行’。去了之后，我对这句话
也有了更深的体会，这些为我
们守卫边疆的官兵是真的很辛
苦。”

俗话说，铁打的营盘，流
水的兵。在和李丹的聊天中，
记者得知，她在今年 7月下旬
去看望的那批官兵已经退役
了，已经有一批新兵代替他们
守卫者祖国的边疆。

“他们退伍之后，还和我
在微信上有联系。”李丹说，
虽然詹娘舍哨所的官兵换一批
又一批，但她还是会照时照点
地给他们邮寄各种生活用品。

“和以前一样，一年邮寄
六次，两个月邮寄一次。一般
都是巧克力和一些网红食品多
一点吧。”李丹说，一买还是

两份，除了詹娘舍哨所，她还
要继续向查果拉哨所邮寄物
品。

在当天的采访中，记者得
知，在今年 7月，李丹所在街
道党工委，以她的名字成立了

“李丹拥军服务队”。
“年初大家得知李丹的事

情后都很感动，后来我们特意
成立了‘李丹拥军服务队’。”
建设路社区主任林霞说，后来
她与同事们也商量过，大家要
一起将这份爱心传递下去！边
防官兵为祖国站岗放哨，他们
在后方也要贡献一分自己的力
量。

网友“妞妞”：俗话说，
千里送鹅毛，礼轻情意重。可
是，李丹快递的并不是鹅毛
啊，每次快递去的东西都会花
去她一半的工资，这份情意真
的是沉甸甸的。

网友“于无声处”：做一
件事，能坚持这么久，也是可
以了！为李丹点赞！

网友“丸子”：如果有机
会，希望能和李丹姐一起，给
哨所的官兵们，邮寄一些他们
日常生活中能用到的东西。

□文/图 本报记者 吴艳敏

成为“网红”医生后的刘
国锋都在忙些什么呢？12月24
日，记者来到漯河医专二附院
对他进行了采访。

“你今天哪里不舒服？”走
进医院住院部 7号楼 2楼内四
科病房，记者看到，刘国锋正
带着几位医生正在病房询问患

者今天的情况。
询问完病人，记者便跟随

刘国锋来到医生办公室，看到
他的病例本上，一行行、一段
段，整齐地记录着患者的诊疗
经过，承载着他对患者的那份
责任和耐心。

提起今年 4月高铁救人的
事，刘国锋不好意思地说道：

“我是一名医生，治病救人是

我们义不容辞的责任和义务，
换成谁都会挺身而出的。”

经过各个媒体报道后，不
少患者来找刘国锋看病时，都
会提到他在高铁救人的事件。

“说实话，我更没有想到4
月份救人的事情把自己变成了

‘网红’，认识我的朋友见到我
后，都说我是‘网红’。其实
那天出差回到漯河以后，并没
有把这件事放在心上。后来，
我才知道我救人的事被发到了
网上，并有不少的媒体报道了
此事。”刘国锋并没有把成为

“网红”一事放在心上。
“我有一个患者群，这件

事发生后，不少患者在群里说
起这件事。当时，我都感觉很
不好意思了。虽然，这件事也
已经过去七八个月了，可在上
周有个病号见了我又说起这件
事。我就笑着告诉他，这是我
应该做的。”刘国锋笑着说。

这件事发生后，刘国锋身
边同事都把他当成榜样。医生
应鑫涛就是其中的一员，他告
诉记者：“我跟着刘主任已经
五年的时间，他不仅技术好，
人也特别和蔼。平时看病时总
是耐心地询问患者，病历本上
记录得特别清楚详细。”

“当时，刘主任救人的事
儿在网上传开后，我并没有感
觉非常意外。因为他平时就是
一个非常热心的人，经常帮助
科室的医护人员。通过这件
事，我也受到了很大的鼓舞。
对他挺身而出帮助他人感到敬
佩，也努力向他学习看齐。”
应鑫涛说。

刘国锋说，网友、患者对
他的肯定，也是对他们医护人
员工作的肯定。在以后的就医
途中，遇到这样的事情，他依
然会义不容辞地帮助他人。

网友“一帘幽梦”：感
动，满满正能量，为这位危难
之际挺身而出的好医生点赞，
社会就需要这样的人。

网友“词不达意”：为这
位医生点个赞，漯河医生好样
的。他作为一名医生，做到了
心诚利人，在紧急的情况下，
尽全力去抢救病人。

网友“北风吹”：我也是
一名医生，以后工作生活中，
要像刘医生学习。不管在任何
时间，看到突发事件，挺身而
出，及时抢救。

刘国锋（中）和同事一起在病房问诊。

李丹正在社区认真工作。


